

BOLETÍN 715 ->>

El resguardo, la catalogación, la conservación y accesibilidad para la consulta son las prioridades de los archivos de las IES: ARL.

La archivonomía, una profesión altamente demandada en el país: JFM

En el marco de los festejos del 25 aniversario del Archivo General e Histórico de la Universidad Autónoma de Aguascalientes, se dictaron dos conferencias que destacaron el papel de estos importantes lugares de resguardo histórico de las Instituciones de Educación Superior y la imperiosa necesidad de profesionales en Archivonomía en el país.

En la participación de Abel Roque López, quien es Director del Archivo General de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, señaló que la Red Nacional de Archivos de Educación Superior, RENAIES, tiene diferentes retos entre los que destacan sentar las bases en cada institución para dar cumplimiento a la Ley General de Archivos en México.

Roque López puntualizó que en los archivos de las IES se debe fomentar la creación de los comités de transparencia y acceso a la información; lograr la vinculación con las áreas de tecnología para hacer la consulta del archivo de forma expedita; promover la cultura documental de la información que se gesta en las instituciones y establecer el marco jurídico para sus funciones.

Por su parte Joaquín Flores Méndez, en su calidad de director de la Escuela Nacional de Biblioteconomía y Archivonomía, (ENBA), explicó que es urgente la formación profesional de recursos humanos que se encargan del destino histórico de los archivos en la República Mexicana y el manejo de los documentos en las dependencias gubernamentales y privadas. Flores Méndez señaló en su ponencia que una opción para la formación de dichos profesionales es la modalidad a distancia que ofrece la ENBA.

Puntualizó que actualmente la demanda de archivólogos triplica el egreso que puede ofrecer la ENBA, es por ello que la educación a distancia para esta profesión es una excelente opción para incrementar los especialistas en esta disciplina.

Agregó que con este sistema no presencial los estudiantes organizan su tiempo, aplican su ética; además implica una madurez y el control de regular qué y cómo aprende los contenidos cada estudiante; así mismo requiere de un fuerte compromiso por parte del educando para asumir el rumbo de su formación superior de calidad.

Para finalizar los ponentes invitados a los festejos del 25 aniversario del Archivo General e Histórico de la UAA, externaron la importante labor, organización y disposición de los documentos que forman parte de la rica historia de la institución de educación en el estado más destacada, la Universidad Autónoma de Aguascalientes.

También se congratularon con el compromiso público que realizó el rector Mario Andrade Cervantes en los festejos del aniversario, para iniciar la gestión de recursos necesarios en la

edificación de un espacio adecuado para el Archivo General e Histórico de la Universidad Autónoma de Aguascalientes, que incluya un área de consulta pública, noticia de gran impacto y trascendencia para los estudiantes, académicos, investigadores y la sociedad en general.

